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ABSTRACT: The unity of organic and inorganic (mineral) matter is considered in the context of evolution of natural matter. The law of evolution of bio-organics is materialized in DNA, known for more than 50 years. A counterpart for DNA in the mineral realm is aqua-complex [2SiO3 - OH2 – Mn+ 2Mm+ O`4] responsible for the diversity of mineral matter and its alteration. The common nature of the DNA and the aqua-complex is in hydrogen bonds which integrate into the unified structure acidic and basic radicals. The structure-dependent physical properties of water suggest that the hydrogen bonds have energy-informative nature. Hydrocarbon and ore mineralization in black shales stems from self-organization of mineral matter intermediated by the aqua-complex.
1 INTRODUCTION

The unity of natural matter is an objective point. This implies that there is a basic ground on which organic and mineral matter can be combined into a single whole. What, specifically, could pretend to be such a basement? The answer should be looked for in the ability of natural matter to change. This means that it is evolution of natural matter that provides grounds for the unity of living and mineral matter. DNA as proxy of the law of evolution of bio-organics was discovered more than 50 years ago. Does a “DNA” for mineral matter exist? The positive answer is evident from the unity of natural matter itself.

2 AQUA-COMPLEX AS A COUNTERPART OF DNA IN THE MINERAL REALM

Aqua-complex of [2(T, Si)O3-OH2-Mn+2Mm+O`4] (T is four-valent cation, n = 1, 2; m(3; O` is O, S and other volatile elements) general type pretends to be the material species responsible for the development of mineral matter.

2.1 Structure of aqua-complex

Aqua-complex consists of three parts (Fig. 1a). Its left part is presented by two incomplete  (because
Figure 1. Model for the aqua-complex: a – aqua-complex as a crystallochemical unit of mineral continuum; b- “quartz” water structure (Bernal & Fowler, 1933)

of the lack of the bridge oxygen) [SiO3] tetrahedra. This part of the aqua-complex is deficient of the negative charge, therefore it is acidic. The right part is also composed of two oxygen tetrahedra but the positions of Si (T) inside of tetrahedra are substituted by the multivalent ions. Most often it is Al3+ (Fe3+). This part of the aqua-complex, having in comparison with the [SiO4] tetrahedron a deficiency of the positive charge, is basic. For the charge compensation, the interstitial position Mn+ between two [Mm+O`4] tetrahedra is substituted by one or two valent cations. Water molecule, having according to Bernal and Fowler (1933) tetrahedrally charged structure, is located in the center of the aqua-complex. It is built in between negatively and positively charged radicals in such a manner that water’s oxygen substitutes for the bridge oxygen between two [SiO3] tetrahedra. Weak donor-acceptor and hydrogen bonds that the water molecule forms with the left- and right-part radicals provide the integrated state of the aqua-complex as a single crystallochemical unit. A close similarity of the quartz and water structures is embodied in the structure of the aqua-complex (Fig.1b). The model for the aqua-complex is a result of long studies of the problem of water and trace elements incorporation in silica structures (Stenina et al., 1984).
2.2. Evidence for the aqua-complex as the “DNA” of mineral matter

Aqua-complexes were originally found as material species in quartz. Being small portions of a mineral-forming medium, they were incorporated into silica lattice during crystal growth. Later on, the notion of aqua-complex was been developed into concept. Results of studies of the rock alteration mechanism in the enclosing gabbro-granite series together with the great bulk of available literature data on mineralogy, petrology, geochemistry and experimental modeling the behavior of mineral systems allowed us to determine 5 basic properties of the aqua-complex (Stenina, 1995). It is responsible for a great diversity of mineral matter (1), its structure-chemical rearrangement and redeposition (2), formation of granitic melt and its further differentiation (3), existence of geochemical associations (4) and, finally, for the conversion of energy in the Earth’s crust. The latter key property follows from that the aqua-complex possesses a wide range of energy capacity. The bond energy of T and Mm+ cations in the oxygen tetrahedron varies from 97kcal/mol (for Fe in Mm+) to 256kcal/mol (for C in T) (Gurvich et al., 1974). This makes possible to eliminate energy imbalance in the mineral system caused by rock deformations (tectonics) or lithostatic pressure through extraction from the rock matter of the cations with proper bond energy in oxygen tetrahedra, their mobilization into aqua-complexes with further incorporation into the new-formed mineral phases. The aqua-complex acts as an intermediary in such structure-chemical rearrangements (metamorphism) of mineral matter. Based on these properties, the aqua-complex was defined as a universal crystallochemical unit of mineral matter responsible for the development of the Earth’s matter. In other words, the aqua-complex can be denoted as the “DNA” of mineral matter. The parallel between the DNA and the aqua-complex is not formal. In the DNA of bio-matter as well as in the aqua-complex, acidic and basic radicals are combined into a single structure by means of hydrogen bonds (compare Fig.1a and Fig.2). Therefore, it is the hydrogen bond that parallels the material bearers of the law of development of living and mineral matter not formal and create the basement for the unity of natural matter. To understand this unity, one should pay attention to the unique properties of water.
2. Scheme of DNA

3 ENERGY-INFORMATIVE STRUCTURE OF WATER

From all natural compounds, water represents the shortest Red-Ox bridge: H+ ( OH- or 2H+( O((  (Bernal & Fowler, 1933). Such water structure makes it possible to form hydrogen bonds between the neighbouring molecules, which facilitates their grouping together. As a result, water is associated liquid characterized by the near order, various degree of polymerization of H2O molecules and different spatially-oriented relations between the associates.

  Density, heat capacity, electronic polarizability, compressibility, and other physical parameters of water have the extremes in the temperature range from 0 to 100(C. This suggests uninterrupted structural rearrangements of water molecules as physico-chemical properties of substance are determined by its internal structure. In its turn, every changing in the configurations of H2O clusters can be considered as the advent of a novelty in the status of substance, i.e. it has informative characteristics. From this viewpoint,  water has a large intrinsic informative potential.
The energetic properties of water follow from the theory of water solutions (Mendeleev, 1959), which is especially highlighted against the background of the modern theory of catalysis of chemical reactions (Boreskov, 1986). A multistage character of reaction in which soluble reagent and solvent (water) interact with the formation of final waterless product points to water as a universal catalyst of oxidizing-reducing action. This is supported by mechanism of catalysis of biochemical reactions by means of enzymes that are proteins of amphoteric nature. Proteins display both basic and acidic properties in relation to the character of reaction. Catalysis of chemical reaction occurs due to the eliminating of the activation energy in the process of interaction of reagents. Therein lies an energetic aspect of the water properties. Thus, water serves as an energy-informative generator whose location is coincident with the Red/Ox inversion.
4 AQUA-COMPLEX AS AN INTERMEDIARY DURING SELF-ORGANIZATION OF MINERAL MATTER     

The concept of aqua-complex is an integral part of the synergetic paradigm in geology. Synergetic approach to the geological processes is supported by abundant evidence of self-organization of mineral matter in the rock ensembles (Goryainov & Ivanyuk, 2001). A process of self-organization within a large area of the mineral continuum implies a long-term interaction between its units. Intermediary [2SiO3-OH2-Mn+2Mm+O`4] aqua-complexes facilitate this interaction. As a result of this process, the rock matter takes the fractal properties. Fractal geometry implies scale invariance (scaling) in the structure of geological object. Such features display the layered intrusions, concentrically zoned gold-ore fields (Stenina et al., 1999), black shales. The latter rocks can be served as a model object for understanding mineralization process in terms of self-organization proceeded through the aqua-complex mechanism.

5 MINERALIZATION IN BLACK SHALES

In the depositional history of black shales primary volcanogenic matter mixed with argillaceous and organic sediments was subjected to the burial compaction and alteration under submarine conditions.  These processes have been resulted in the modern appearance of these rocks looking like interbedded series (Fig.3a). Laminated structure, the abundant indicators of zonation indicate that self-organization was a major ordering process of mineral matter in the course of diagenetic stage of metamorphism. Structure-chemical rearrangements in the self-organizing mineral matter run through redistribution of chemical bonds between the neighbouring aqua-complex species. Under specific conditions, the latter can be disintegrated into the constituents: SiO2, H2O, Mn+ (native metals) and Mm+O`4 (oxides, sulfides) (Fig. 3b). The factors for the aqua-complex decomposition may be pressure and temperature drops in the mineral system, the confronting of rearranging matter with Ca-bearing rocks (Ca, Sr, Ba because of peculiarities in the structure of their outer electron shells cannot be incorporated in the aqua-complexes). However, the strongest reason for the aqua-complexes to be decomposed is fluctuations of the Redox potential in the mineral system. This effects the breaking weak donor-acceptor and hydrogen bonds within the [2SiO3 - OH2  - Mn+2Mm+O`4] species and mineralizing their constituents. S and C forming the compounds both with oxygen and hydrogen, at the point of Red/Ox inversion are in the free form of S0 and C0. S0 is a strong killer of aqua-complexes as it reacts with the Mn+ and Mm+ cations producing sulfides. C0 may form graphite or may substitute for Si in the left part of the complex participating further in the synthesis of hydrocarbons as it was considered earlier (Stenina, 2001). New silicates are formed from the combination of the left and right parts of the aqua-complex and from the whole species in this process. Such a mechanism explains isolation of SiO2 (silicate), graphite and 
Figure 3. Mineralization in black shales: a-laminated structure; b – disintegration of the aqua-complex into constituent parts
metalliferous sulfide beds as well as mineralization of native metals (often Au, Pt, PGE) and generation of hydrocarbon products within the laminated structure of black shales. The latter mechanism combines organic and inorganic viewpoints on the origin of oil and gas.  Periodic fluctuations of Redox potential during self-organization of mineral matter remains to be answered. However, accumulation of metals occurring in the course of formation of black shales is the energy-consumed process. The last data (Stenina & Gutakovskii, 2003) suggest that necessary energy is generated from the Red/Ox fluctuations in a mineral system.
6 CONCLUSION

The common nature of the DNA of bio-matter and the [2SiO3 – OH2 – Mn+2Mm+O`4] aqua-complex is in hydrogen bonds which integrate into the unified structure of acidic and basic radicals. The structure-dependent physical properties of water suggest that the hydrogen bonds have energy-informative nature. Ore and hydrocarbon mineralization in black shales stems from self-organization of sediment matter through the aqua-complex-intermediary. Synthesis of hydrocarbons in nature evidences a basic role of Redox in the unity of organic and inorganic matter.
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АННОТАЦИЯ: Единство органической и неорганической (минеральной) материи рассматривается в контексте эволюции природной материи. Закон эволюции био-органики материализуется в ДНК, известный на протяжении более 50 лет. Аква-комплекс [2SiO3 - OH2 - Mn + 2 мм + O`4] является неотъемлемой частью ДНК в минеральной сфере и отвечает за разнородность минерального вещества и его изменения. Общая природа ДНК и аква-комплекса - в водородных связях, которые интегрируют в единую структуру кислотных и основных радикалов. Зависимые от структуры физические свойства воды показывают, что водородные связи имеют энерго-информационный характер. Углеводородная и рудная минерализации в черных сланцах проистекают из самоорганизации минеральных веществ посредством аква-комплекса.

1 ВВЕДЕНИЕ

Единство природной материи является целевым вопросом. Это означает, что существует основная почва, на которой органические и минеральные вещества могут быть объединены в единое целое. Что, в частности, могло служить таким основанием? Ответ следует искать в способности природной материи изменяться. Это означает, что именно эволюция природной материи дает основания для единства живого и минеральных веществ. ДНК как посредник закона эволюции био-органики был открыт более 50 лет назад. Существует ли "ДНК" в минеральном веществе? Положительный ответ очевиден из единства самой природной материи.

2 АКВА-КОМПЛЕКС КАК АНАЛОГ ДНК В МИНЕРАЛЬНОЙ ОБЛАСТИ 

Аква-комплекс [2(T, Si)O3-OH2-Mn+2Mm+O`4] (T - четырвалентный катион, n = 1, 2; m(3; O` - O, S и другие летучие элементы) общего типа играет роль материального соединения, ответственного за развитие минерального вещества. 

2.1 Структура аква-комплекса

Авка-комплекс состоит из трех частей (рис. 1а). Его левая часть представлена двумя неполными частями (из-за
Рис.1 Модель для аква-комплекса: а - аква-комплекс как кристаллохимическая единица минерального континуума; b-"кварцевая" структура воды (Бернал, Фаулер, 1933)

мостикового кислорода) тетраэдра [SiO3]. Эта часть аква-комплекса обладает недостаточно отрицательным зарядом, следовательно, является кислой. Правая часть также состоит из двух тетраэдров, но позиции Si (T) внутри тетраэдров заменяются поливалентными ионами. Чаще всего это Al3+ (Fe3+). Эта часть аква-комплекса, имеющая по сравнению с тетраэдром [SiO4]  недостаточно положительный заряд, является основной. Для компенсации заряда, междоузлие Mn+ между двумя тетраэдрами [Mm+O`4] замещено одно-/двухвалентными катионами. Молекула воды, имеющая, в соответствии с Берналом и Фаулером (1933) тетраэдрически заряженную структуру, находится в центре аква-комплекса. Он построен между отрицательно и положительно заряженными радикалами таким образом, что заменители кислорода воды для мостикового кислорода находятся между двумя тетраэдрами [SiO3]. Слабые донорно-акцепторные и водородные связи, которые молекула воды образует с левой и правой частями радикалов, обеспечивают интегрированное состояние аква-комплекса как единой кристаллохимической единицы. Близкое сходство кварца и водных структур воплощается в структуре аква-комплекса (рис.1б). Модель аква-комплекса является результатом долгих исследований проблемы включения воды и микроэлементов в кварцевые структуры (Стенина и др., 1984).
2.2. Доводы об аква-комплексе в качестве "ДНК" минерального вещества 

Аква-комплексы первоначально были открыты как материальные категории в кварце. Будучи небольшими частями минералообразующей среды, они были включены в кристаллическую решетку кремнезема  в процессе роста кристалла. Впоследствии понятие аква-комплекса был разработано в концепцию. Результаты исследований механизма изменения пород в ограждающих габбро-гранитных сериях, а также основная масса имеющихся литературных данных по минералогии, петрографии, геохимии и экспериментальному моделированию поведения минеральных систем позволили определить 5 основных свойств аква-комплекса (Стенина, 1995). Он отвечает за большое разнообразие минерального вещества (1), его структурно-химическую перестройку и повторное осаждение (2), формирование гранитного расплава и его дальнейшую дифференциацию (3), существование геохимических ассоциаций (4) и, наконец, за преобразование энергии в земной коре. Последнее ключевым свойство, следующее из идеи, что аква-комплекс обладает широким диапазоном энергетической мощности. Энергия связи катионов T и Mm+ в тетраэдре кислорода варьируется от 97ккал / моль (для Fe в Mm+) к 256ккал/ моль (для C в T) (Гурвич, соавт., 1974). Это делает возможным исключить энергетический дисбаланс в минеральной системе, вызванный деформациями пород (тектоника) или литостатическим давлением через получение из скальных пород катионов с подходящей энергией связи в тетраэдрах кислорода, их мобилизации в аква-комплексы с дальнейшим включением в новообразованные минеральные фазы. Аква-комплекс действует как посредник в таких структурно-химических перестройках (метаморфизм) минерального вещества. На основе этих свойств, аква-комплекс был определен в качестве универсального кристаллохимического блока минерального вещества, ответственного за развитие материи Земли. Иными словами, аква-комплекс можно обозначить как "ДНК" минерального вещества. Параллель между ДНК и аква-комплексом не является формальной. В ДНК био-вещества, так же, как в аква-комплексе, кислые и основные радикалы объединены в единую структуру с помощью водородных связей (ср. рис.1а и рис.2). Вследствие этого водородная связь, параллельная материальным носителем закона развития живого и минерального вещества не формальна и создает основу для единства природной материи. Чтобы понять это единство, следует обратить внимание на уникальные свойства воды.
Рис. 2. Схема ДНК

3 ЭНЕРГО-ИНФОРМАТИВНАЯ СТРУКТУРА ВОДЫ

Из всех природных соединений вода представляет собой наиболее короткий окислительно-восстановительный мост: H+ ( OH- или 2H+( O((  (Бернал, Фаулер, 1933). Такая структура воды дает возможность образовывать водородные связи между соседними молекулами, что облегчает их группирование. В результате, вода - связанная жидкость, характеризующаяся близким расположением, различной степенью полимеризации молекул H2O и различными пространственно-ориентированными отношениями между связями. 

   Плотность, теплоемкость, электронная поляризуемость, сжимаемость и другие физические параметры воды имеют крайности в диапазоне температур от 0 до 100(C. Это подтверждает бесперебойные структурные перестройки молекул воды, так как физико-химические свойства вещества определяются его внутренней структурой. В свою очередь, каждое изменение в конфигурации кластеров H2O можно рассматривать как обновление состояния вещества, т.е. оно имеет информационные характеристики. С этой точки зрения, вода имеет большой внутренний информационный потенциал.

Энергетические свойства воды вытекают из теории водных растворов (Менделеев, 1959), которые особо выделены на фоне современной теории катализа химических реакций (Боресков, 1986).Многоступенчатый характер реакции, в которой растворимый реагент и растворитель (вода) взаимодействуют с образованием конечных точек безводного продукта, указывает, что вода является универсальным катализатором окислительно-восстановительных действий. Это подтверждается механизмом катализа биохимических реакций с помощью ферментов - белков амфотерного характера. Белки отображают как основные, так и кислотные свойства в отношении характера реакции. Катализ химической реакции происходит за счет устранения энергии активации в процессе взаимодействия реагентов. В этом и заключается энергетический аспект свойств воды. Таким образом, вода служит энерго-информационном генератором, чье положение совпадает с окислительно-восстановительной инверсией.

4 АКВА-КОМПЛЕКС КАК ПОСРЕДНИК ПРИ САМООРГАНИЗАЦИИ МИНЕРАЛЬНОГО ВЕЩЕСТВА 
               

Концепция аква-комплекса является неотъемлемой частью синергетической парадигмы в геологии. Синергетический подход к геологическим процессам поддерживается множеством доказательств самоорганизации минеральных веществ в совокупностях пород (Горяйнов, Иванюк, 2001). Процесс самоорганизации в большой области минерального континуума подразумевает долгосрочное взаимодействие между его подразделениями. Посреднический аква-комплекс [2SiO3-OH2-Mn+2Mm+O`4] облегчает это взаимодействие. В результате этого процесса, породное вещество принимает фрактальные свойства. Фрактальная геометрия подразумевает масштабную инвариантность (масштабирование) в структуре геологического объекта. Такие особенности отображают слоистые вторжения, концентрически зональные золоторудные поля (Стенина и др., 1999), черные сланцы. Последние породы могут быть представлены в качестве модельного объекта для понимания процесса минерализации в плане самоорганизации, проводящегося через аква-комплекс механизма.

5 МИНЕРАЛИЗАЦИЯ В ЧЕРНЫХ СЛАНЦАХ 
В истории отложений черных сланцев первичное вулканическое вещество, смешиваясь с глинистыми и органическими отложениями, подвергалось уплотнению залегания и изменения в подводных условиях. Эти процессы были отражены в современном внешнем виде этих пород, похожих на прослоенные системы (рис.3а). Ленточная текстура, обильные показатели зональности указывают, что самоорганизация является основным процессом упорядочения минеральных веществ в процессе диагенетической стадии метаморфизма. Структурно-химические перестройки в самоорганизующемся минеральном вещества проходят через перераспределение химических связей между смежными системами  аква-комплексов. Последний, при определенных условиях, может  распадаться на составляющие: SiO2, H2O, Mn+ (самородные металлы) и Mm+O`4  (оксиды, сульфиды) (рис.3, б.). Факторами для разложения аква-комплекса могут быть давление и понижение температуры в минеральной системе, противостоящие перестановке веществ с содержащими кальций породами (из-за особенностей в структуре внешних электронных оболочек Ca, Sr, Ba не могут быть включены в аква-комплексы). Однако самой сильный причиной разложения аква-комплексов является флуктуация редокспотенциала  в минеральной системе. Это вызывает разрыв слабых донорно-акцепторных и водородных связей в породах [2SiO3 - OH2  - Mn+2Mm+O`4] и минерализации их составляющих. S и C образуют соединения как с кислородом и водородом, в момент окислительно-восстановительной инверсии находятся в свободном виде S0 и C0. S0 является сильными киллерами аква-комплексов, так как они в реакции с катионами Mn+ и Mm+ образуют сульфиды. C0 может образовывать графит или заменять Si в левой части комплекса, участвующего в дальнейшем в синтезе углеводородов, как считалось ранее (Стенина, 2001). Новые силикаты образуются из сочетания левой и правой частей аква-комплекса и от всего класса в этом процессе. Такой механизм объясняет изоляцию SiO2 (силикатного), графита и
Рис.3 Минерализация в черных сланцах: A-ленточной структуры; Б - распад аква-комплекса на составные части 

металлоносных сульфидных залеганий, а также минерализацию самородных металлов (чаще - Au, Pt, PGE) и генерация углеводородных продуктов в ленточной текстуре черных сланцев. Последний механизм сочетает органические и неорганические точки зрения на происхождение нефти и газа. Периодические колебания окислительно-восстановительного потенциала в самоорганизации минеральных веществ остается необъясненными. Тем не менее, накопление металлов, возникающее в процессе формирования черных сланцев  - энергоемкий процесс. Последние данные (Стенина, Гутаковский, 2003) показывают, что необходимая энергия генерируется от окислительно-восстановительных  колебаний в минеральной системе.

6 ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

Общность ДНК био-материи и аква-комплекса [2SiO3 – OH2 – Mn+2Mm+O`4] находится в водородных связях, которые интегрируют в единую структуру кислотных и основных радикалов. Структурно-зависящие физические свойства воды показывают, что водородные связи имеют энергетически-информационный характер. Рудная и углеводородная минерализации в черных сланцах проистекают из самоорганизации осадка вещества через посреднический аква-комплекс. Синтез углеводородов в природе свидетельствует об основной роли окислительно-восстановительных процессов в единстве органических и неорганических веществ. 
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